
執 筆 之 時 ， 首 先 要 鳴 謝 我 們 的 榮 休 副 校

長，Mr.   T.K.Wong黃桃結老師接受訪問。同

時要鳴謝1983年畢業的師姐們，代表校友會

完成是次採訪。她們藉着今年的校友會周年聚

餐、彼此再次聚首的機會，代表校友會，採訪

了Mr. T.K.Wong。

與上智的淵源

採訪伊始，Mr. Wong訴說了他與上智的淵源，

原來始於1973年。當年他剛畢業於中大，因為

有志成為一名教師，曾經和已故創校校長劉玫

瑰修女見面，但因為當時還在繼續進修，故此

需待一年後、他完成了教育文憑課程時，才正

式加入這個大家庭。

任教的契機

師姐們單刀直入地問：當初為甚麼立志當老師

呢？又為甚麼選擇來上智任教呢？

Mr.  Wong毫不諱言，當初選擇當老師，是想尋

求一份收入穩定而又力所能及的職業，當老師，

就是不二之選。而選擇來上智任教，當中還隱藏
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着一個小秘密。原來他的哥哥，曾經在上智當過預

科班的兼職老師，Mr. Wong對當時學校環境及師

生狀況有初步了解，覺得上智的教學環境理想，也覺

得上智的學生，很值得服務。

另一個他來上智執教鞭的原因，是當時申請教席很

困難。而劉修女和他只作了一次面談，就決定聘用

他，這個機會十分難得。所以，Mr. Wong也暗自下

決定，除非學校辭退他，否則，他願意一直在這裏服

務。當然，願望成真，一生一校。

印象深刻的上智學生

師姐們也好奇，他對哪些學生最有印象？Mr. Wong

先打趣地引述已故英文科主任，Mrs. O Kam對他

的評 論：「對 於 頑 皮 的 學 生，特 別 關 顧。」而

Mr. Wong也不否認這一點。他說，教育教育，就

是要教導學生；那些乖巧用功的學生，他固然很

欣賞，但頑皮的學生，更加需要他的幫助，把他

們教導到正確的軌道上。

M r.  Wo n g 更特別提到一位令他印象難忘的師

姐：吳鳳平，她當年會考選修理科，在學校成績

1

春風化雨，桃李滿門——
Mr. T.K. Wong 專訪

採訪 : 1983屆校友 筆錄 : Susanna Tao (1988)
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皆是名列前茅，可惜在會考失準，未能順利

升讀港大預科課程。她當時選擇了母校的中

文 大 學 預 科 班 ， 並 毅 然 選 修 中 國 歷 史 科 。

各位要知道，她的中國歷史科，只達中三程

度，這意味着，她要用短短六個月時間，追

趕中四至中五的課程，同時還要兼顧中六的

中國歷史科知識。當年就是Mr. Wong任教中國

歷史科，還替她打強心針，保證協助她爭取

優良的成績。事實證明不負重托，她順利考

進中文大學，並選修中文系。更在畢業後，

獲得獎學金，到外國升讀中文研究課程。學

成歸來後，她在香港大學任教。她更醉心粵

劇 研 究 ， 是 香 港 研 究 粵 劇 的 權 威 人 士 。 據

說，現時香港文化博物館的粵劇展館中，很

多資料，都是由這位師姐提供的。這麼傳奇

的經歷，真心讓人印象難忘。

學生眼中的 Mr. Wong

師姐們同時好奇，Mr. Wong覺得自己在同學當

中的印象是甚麼？他表示自己不太著重別人的

眼光，只著重課堂講學，下課後就是「下課」

。他表示，學術問題，課堂解決，有關知識和

疑問，就應該在課堂上提問，他自己更沒有「

補課」這一選項。當然，在遇上不可抗力的疫

症時，他也會因時制宜，替學生補課的。

筆者回想還是學生時，Mr. Wong對中五以下的同

學來說，就是「謎之存在」。因為他只執教預

科班，不是「藍裙仔」(中六以上學生)，根本

沒機會受業於他，對他望而生畏，真的有點神

祕；不過，亦有些同學以為他是名校工。當筆

者有幸成為他的學生後，方知道這只是誤會。

關注學生潛能

當問到Mr. Wong有沒有「偏心」這一缺點時，

他也承認，人是會有偏愛的，會有自己的關注

點，尤其是學生的長處。如果有學生「蘊藏」

着這關注點，那當然「偏」向她些。事實上，

每年都有學生讓他特別關注的。他更說，上智

很多同學都非常Amazing的。

Mr. Wong 的中史課

師 姐 們 回 憶 當 時 的 上 課 情 況 ， 都 非 常 懷 念

Mr. Wong常常在課堂上講故事。事隔多年，

師姐們仍然印象深刻，故事內容之精彩，可見

一斑。這裡，他表示：課堂是沉悶的，尤其是

中國歷史科，所以他會利用講故事的形式，

引起學生的學習興趣。學生感到有趣，才會主

動去探求，這才能讓學生得到學習知識的經

驗。Mr. Wong驕傲的說，每個上過他歷史課的

學生，都會表示，他的歷史課，就是非一般的

歷史課。

寄語校友

師 姐 們 最 後 問 到 ： 對 校 友 們 有 甚 麼 寄

語 ？ Mr. Wong寄望同學們要加強思考能力、

提 升 學習熱情、對事情要作公平、公正及多角

度的分析，培養獨立思考能力。這樣才能讓自

己及母校更勝人一籌。

最後，再一次感謝Mr. T.K.Wong及1983屆的師

姐們，為我們作出這麼精彩的訪談，這是一段

非常精彩、非常真誠的互動訪談，希望我這拙

劣的文筆，沒讓這段訪問失色。

 

祝老師

身體健康。
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When I visited Mrs. Helene Ng in May 
2019, we reminisced about her time at 
HTC and her remarkable contributions 
as an educator. During our conversation, 
Mrs. Ng expressed her deep gratitude to 
the late Sr. Rose Mary, who appointed her 
as the English Panel Head, the Guidance 
Mistress, and then the Discipline Mistress. 
Among her various responsibilities, teaching 
was her true passion. Her dedication to her 
students was evident in her English Language 
and English Literature teaching. She 
imparted language skills and instilled in us 
the values of leading a purposeful life and 
cherishing our relationships with God and 
people. Mrs. Ng's unwavering support and 
encouragement, particularly through 
activities like the Friendly Circle and 
Indoor Gardening Club, greatly benefited 
shy and timid students, enabling them to 
grow stronger. Personally, I am forever 
grateful to Mrs. Ng for her teachings and 
exemplary role modeling.

Messages from Mrs. Helene Ng

From a recording she had for HTC graduates/students:

“I continuously pray for all the girls of Holy Trinity College. The day I left and 
emigrated to Canada was one of the saddest days of my life. I still have photographs 
of the students at the airport and I really miss all of them, as well as the wonderful 
days at Holy Trinity. The girls I met in school are all a blessing and precious gifts from 
Our Heavenly Father.”

- reported by Jane Or
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2023 校友會周年聚餐

（一）Miss. Daisy Yew

忐忑的抉擇

二零二二年下旬，持續三年的疫情稍見緩和，各

樣防疫措施尚未完全解除之際，校友會眾幹事面

對甚為艱難的決定：來年的聚餐可以復辦嗎？三

年過去，大家必然滿心期盼這埸久違的見面與盛

會。另一邊廂，審視實況：若到了預訂的日子還

有限聚令那該怎麼辦？校友會擔心聚餐場合會增

加參與者受感染的風險嗎？報名人數會否被疫情

影響？捉摸不定的疫情會再不期而來嗎？一千個

問號確令大家忐忑不安。懷着相見的渴望，忐忑

中大家終也決定「去馬」!

去年4月29日，校友會假尖沙咀囍雲軒舉辦睽違三年的周年聚餐。一眾校友及教師歡聚一堂，重拾校園

生活的美好點滴；同時交換彼此近況，使一代代上智人的情誼得以連繫、延續下去。

籌委的話

不敢怠慢與不容有失

決定復辦週年聚餐後，大家都懷着「條路大

家揀」的承擔各司其職。聚餐籌備小隊着手揀選

場地，比較不同餐廳的價格是否合宜。議決食肆

後，又兵分數路行事。宣傳組發放海報至社交平

台；開會時自費試菜……一翻忙碌後，便是處理報

名、核對數目、場地佈置、與酒樓協調安排等。

當時眾籌委幾乎全有正職在身，這些瑣碎的工作

都在放工後的晚上默默進行，各人的同心協力令

人觸動不已。
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可幸，開始報名不久，反應超乎預期，校友紛紛

報名參加。可是，開心的背後也有擔憂：如何滿

足每位校友的期望與需要？如何擺放座位，令更

多校友可親近老師，增加互動機會？日子越來越

近，當日的程序組、司儀……也不容有失，提前一

晚親自到現場測試器材，對稿等，務求令每個環

節都不容有失。期間大家總是有商有量，縱然偶

有分歧，終也在同一目標下一一取得共識。

喜相逢

二零二三年四月二十九日，是二百多名校友的大

日子。一到酒樓，已見喧嘩的人潮。那久別重

逢、「講唔停」的場面，哈哈，這是多少個「

墟」呢！在歡聲笑語及久別的擁抱中，實實在在

令我們這班籌委忘了過程中的困難與挑戰，一切

都是值得的！明年的聚餐要再見到大家呀！

（二）Miss. Flora Ng

對於三年疫情後的首次實體午宴聚會，我的心情

既興奮又緊張， 興奮於與一眾老師、同學、校友

重聚的機會， 緊張於參與者對活動的期望。

作為活動當日的主持及校友會義務財政，我在參

與整個活動的過程中，感受到參加者的熱切交

流，彼此交換近況，聯繫彼此之間的情誼，以及

在唱校歌環節時更能感到各校友及老師對學校的

深厚感情和連結。

在環節設計上，是次聚餐特別選用四社顏色為主

題，希望令大家更投入、更有親切感，而且容易

配搭服飾。此外，加入退休或離職老師的近況分

享環節，使這場久違的會面不受距離所限。當日

亦有不少校友及老師捐出禮物作抽獎，令大家盡

興而歸。
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學生分享

（1）Student helper——5C Zoe Chan

It' s an honour to be able to participate in 
the annual lunch gathering  and help out 
with the entire event. It has been a 
fascinating experience to meet the alumnus 
and recognise the sense of belonging as  a 
Trinitian. The atmosphere of the gathering 
buzzed with excitement and the joyful 
chatter of others. Being able to assist in 
the annual lunch gathering was incredibly 
gratifying and rewarding. Overall, I have 
enjoyed being a helper during the activity 
and it has definitely strengthened my bond 
and sense of belonging as an HTC student. 
I also hope to participate in more events 
organised by the school in the future and 
lend a helping hand.

（2）Student helper——5D Josie Sau

It is my great honour to have been one of 
the helpers at the 2023 PSA Annual Gathering. 
One of the most memorable aspects of the 
event was that all alumni were dressed in 
colours representing their respective houses 
—white or green for St. Teresa' s, red for 
St. Katherine' s, blue for St. Lucy' s and 
yellow for St. Clare' s. At the conclusion of 
the event, the alumni gathered to take photos 
with their respective houses. This reminded 
me of our own tradition of capturing 
images of our houses during various 
house activities. It is truly remarkable 
to witness how the traditions of our 
school serve as collective memories for 
Trinitians across different generations. 
The memories of graduates from years ago 
continue to be passed down, allowing us to 
experience and cherish them to this day.



玻璃曲奇慈善工作坊
於聖誕前，校友會特別舉辦了玻璃曲奇慈善工作坊，期望把主耶穌基督的

愛分享給其他人。一衆校友十分踴躍參與該次活動，合共製作了一百五十

份曲奇，曲奇已送贈給寳血會兒童村的孩童，為她們獻上祝福。是次活

動別具意義，除了可以和小朋友分享基督的愛，校友們在製作曲奇的過程

中，更藉此良機互相分享了各自生活的近況，以及細數在上智讀書時代的

點滴。除此之外，校友們更携帶子女共同參與是次工作坊，共同學習曲奇

製作技巧，並享受親子時光，場面十分溫馨。
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校友會師友計劃舉辦多年，今年很榮幸邀請了2004
年畢業的校友Amy Au回到上智與一眾師妹分享她的
職場經歷。Amy現職民政及青年事務局的高級行政主
任，工作經驗非常豐富，曾任職於食物環境衞生署、
商務及經濟發展局、香港警務處鑑證科及民政事務總
署的九龍城區議會，對政府公共事務工作極為瞭解。
在活動中，同學得以擴闊視野，認識不同政府部門的
工作，獲益良多。

如有校友有興趣成為上智師妹的師友，帶領她們認識
你的行業，歡迎透過電郵聯絡我們。

學生分享

Her presentation broadened my horizons in the aspect 
of civil service. I have learned more about the 
different departments in HKSAR and their work. 
Besides, I admire her persistence and hard work. It 
has even encouraged me to work hard to become a 
successful person like her. Overall, I enjoyed 
listening to her story and presentation a lot.

4E Jamie Lau

2023 校友會師友計劃
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